

## Production écrite du 18 avril 2024

**Sujet :**

De nos jours, la presse nous rapporte de plus en plus le cas d'enseignants maltraités ou agressés par leurs propres élèves à l'intérieur même de l'école : insultes, menaces, attaques à l'arme blanche, blessures...

Pour la revue de votre lycée, **rédigez un texte argumentatif en suivant ces indications :**

- montrez que ces comportements violents sont inacceptables (une violation de la loi) ;
  - exposez les raisons pour lesquelles les élèves doivent absolument manifester (montrer) un grand respect à l'égard de leurs professeurs ;
  - donnez un titre à votre texte.

Tout d'abord, ces actes de violence sont contraires aux valeurs fondamentales de respect et de civilité qui doivent régner au sein de tout établissement scolaire. Chaque individu, qu'il soit enseignant ou élève, a le droit à un environnement sûr et sécurisé où il peut s'épanouir et apprendre dans les meilleures conditions. En agressant physiquement ou verbalement leurs professeurs, les élèves transgressent ces valeurs essentielles et compromettent le bien-être de toute la communauté éducative.

**Il est essentiel de reconnaître que ces comportements violents sont totalement inacceptables. La loi est claire : la violence sous quelque forme que ce soit est répréhensible. Les agressions contre les enseignants ne sont pas seulement des actes de désobéissance, mais elles constituent également une atteinte à la sécurité et à l'intégrité de l'école en tant qu'institution. En tant que membres d'une communauté éducative, nous devons condamner de telles actions avec la plus grande fermeté et prendre des mesures concrètes pour les prévenir et les punir.**

**Deuxièmement, il est impératif que les élèves manifestent un profond respect à l'égard de leurs professeurs. Les enseignants jouent un rôle crucial dans le développement intellectuel, émotionnel et moral des élèves. Ils consacrent leur temps, leur énergie et leur expertise à transmettre des connaissances et à inculquer des valeurs essentielles telles que le respect, la tolérance et la coopération. Sans le respect mutuel entre enseignants et élèves, l'environnement d'apprentissage devient toxique et contre-productif. Les élèves doivent comprendre que le respect envers leurs enseignants est non seulement une marque de civilité, mais aussi une condition sine qua non pour garantir un climat scolaire propice à l'épanouissement de chacun.**

**Les propositions subordonnées circonstancielles**

1- Je vous rendrai visite, **quand l'occasion se présentera.**

CCde temps

2- **Bien que le narrateur soit malade,** il accompagne sa mère aux sanctuaires

CC de Concession

3- Il est **tellement** malade **qu'il** ne se rend pas à l'école

CC de Conséquence

1. exemple : subordonnée relative

La polygamie est une situation **qui préoccupe beaucoup de personnes**

2. subordonnée complétive

Beaucoup de jeunes pensent **que les adultes ne font pas d'efforts pour les comprendre**